
Kurzer Rückblick auf die letzten 5 Jahre 

 

Die 6te GV des Vereins RIBB gab einigen Grund zu feiern. Rückblickend darf gesagt werden, 

dass wir viel lernen konnten und sich unsere Strukturen gefestigt haben. 2018 sind wir im 

Vereinsumfeld Turgi bescheiden gestartet und haben uns beim Parkfest eingesetzt. Das 

Bedürfnis über Gemeindegrenzen hinweg aktiv zu sein hat uns für den Raum Baden Brugg 

geöffnet. 2019 wurde das umfangreiche Rahmenkonzept entwickelt, das heute noch die 

grundlegende Basis darstellt. Mit dem Solar-Wettbewerb erweiterten wir 2020 auf Wunsch 

des Kantons den Blick über die beiden Bezirksgrenzen hinaus. Die Arbeitsmarktregion Baden 

des BFE hat uns dann grösser gemacht, als uns das heute zielführend erscheint. Heute 

wissen wir genauer, was es braucht für eine gemeindeübergreifende Zusammenarbeit und 

welche Grösse optimaler Weise angestrebt werden kann um einen natürlichen 

Zusammenhalt zu unterstützen. Die Kerngebiete sollen überschaubar bleiben und dennoch 

Gemeinden an der Peripherie zum Mitmachen einladen. Neben einem regionalen Fokus 

zeigt sich Aufgrund von gesetzlichen Rahmenbedingungen, dass eine Positionierung im 

Kanton angestrebt werden soll, um tragfähige Allianzen schmieden zu können.  

 

Ende 2021 haben wir die Kontakte über die Kantonsgrenze intensiviert und sind 2022 

mehrere Kooperationen mit nationalen Projekten eingegangen, welche den Wissenstransfer 

und Lernprozesse begünstigen. Die komplexen Gebietsverhältnisse im Umfeld von 

Gemeinden, Bezirke und Kantone fordern heraus. Umso erfreulicher ist, dass wir flexibel 

Ansätze entwickeln konnten, die den notwendigen Spielraum bereitstellen. Am 5-jährigen 

Jubiläum haben wir weitere Entscheidungen getroffen, um überregional aktiv zu sein. Die 

Netzwerkarchitektur unserer Webseite ist der Grundstein dazu. 

 

An der GV 2023 haben wir neben der RIBB-Pilotregion «Regionale Identität Baden Brugg» 

mit der Gleichen Kurzbezeichnung «Regional – Ich bin dabei» als Brand festgelegt. Jetzt sind 

wir offen für weitere Regionen, die sich formieren können um themenübergreifende 

Veränderungen zu unterstützen. Ein Versprechen, das wir dem Kanton vor drei Jahren 

gemacht haben. Gewünscht wurde ein Angebot, das im ganzen Kanton eingesetzt werden 

kann. Es war jedoch bedeutend schwieriger, als ursprünglich gedacht. 

 

Wir sind davon überzeugt, dass sich unsere Vorarbeiten bei einer Ausbreitung bewähren 

werden. Das wir dies erreicht haben liegt vor allem an dem kleinen Team hochqualifizierter 

Engagierter mit unterschiedlichen Skills, die von den Zielen von RIBB überzeugt sind und 

durchgehalten haben. 

 

Wir sind bereit. 

 6.4.2023 / Guido Bertozzi 
 


